

Harcambaud, maire de Saint-Jean P. de Port
 voulant à Bayonne: Alcei Paulmay. Velle
 Clotilde qui a déjà fait créer le Centre d'Es-
 tudes Basques. La chaire de Basque pourrait
 être une orantage en cette ville attendu
 que c'est le Centre du Pays Basque et que l'en-
 outre elle est voisine du Pays Basque espagnol
 et de la Navarre. Plusieurs de nous ont fait
 quelques cours sur certains spécialités au Musée
 Basque à Bayonne ou dans d'autres écoles du départe-
 ment au statut de la région du Pays Basque

Sur les Provinces basques espagnoles il y
 avait, avant de cette malheureuse Révolution,
 un grand mouvement en faveur de l'Université
 Basque et, certainement, elle se serait
 créée, mais maintenant cela n'arrivera
 hors de longtemps. Sur principe et d'ailleurs
 différent de celui que je recommande.

Je crois, en effet, que cette Université Basco-
 Béarnaise doit être à même de donner
 un complément d'éducation aux Basques
 et aux Béarnais qui serait, en général,
facultatif. Il pourrait être obligatoire
 pour les artistes, les prêtres, les chanoines, les
 taires, les Municipalités importantes du Pays
 Basque et du Béarn respectivement pour
 l'étude du Basque et du béarnais.

Les basques espagnols prétendent que
 entraîne une tout enseignement volontaire
 en basque au détriment de l'espagnol.
 en France comme il en est de cette

opinion, car évidemment le Français doit être
la base de tout enseignement.

En résumé, le rôle que devrait jouer l'Université
Basco-Béarnaise serait - sauf meilleure opinion -
celui d'assurer le développement des études
Basques et Béarnaises sur ceux qui restent dans
le pays; un Centre d'Attraction sur le fès de
Borques et de Béarnais établis ar b'échanger
et sur les Basques espagnols qui désireraient
faire des études en leur langue et d'autres spé-
cialités que j'ai indiquées plus haut; et un
Centre de Patronage pour l'émigration Basco-
Béarnaise coordonné avec des Centres similaires établis
dans les différents d'émigration ou existent
dés de nombreux Basques et Béarnais au cours
de ces dates.

Avant de connaître l'existence de l'Université
j'ai écrit hier et le 21 juillet au Directeur
de la Revue de Langue et Archéologique du
Beam et du Pays Basque adressant ma
lettre à Pau - sans savoir au juste si c'est madame;
et à la Fédération Régionaliste du Beam et
du Pays Basque à Pau. J'ai trouvé cette dernière
adresse dans le Revue du "Gure Herria"
et de la "Revue de Langue et Arch. du Beam
et du Pays Basque" dans un catalogue de la Librairie Mend-
Zabal de Tolosa. Je crains que vos papiers aient par là
même, été perdus. Je saurais donc bien obligé de vos mettre
en contact avec le Directeur de la Revue de Langue et Archéologique
de l'Association Régionaliste et M. Garambert pour me
donner votre opinion à ce sujet et en même temps me remettre vos
objections sur vos indications sur la charte de l'Université de Béarnaise à Pau.
Le conseil d'Organisation de l'Université Basco-Béarnaise à Pau.
J'ai essayé d'obtenir une brochure sur le sujet par l'intermédiaire de M. Garambert
et de vos amis de Pau. J'ai aussi essayé de vous en faire parvenir par le
dépôt de la Revue de Langue et Archéologique du Beam et du Pays Basque.
J'ai aussi essayé de vous en faire parvenir par le
dépôt de la Revue de Langue et Archéologique du Beam et du Pays Basque.
J'ai aussi essayé de vous en faire parvenir par le
dépôt de la Revue de Langue et Archéologique du Beam et du Pays Basque.

N.B. - Je vous prie de m'indiquer quelques journaux ou associations
publiques ou privées qui s'intéressent à la langue basque dans le pays basque.

Morano 1350 - 6° pro